
 
サテライトセッション②の感想 44 人参加 感想記入 5 人 
 
井原聰東北大名誉教授の講演「経済安全保障法と国立研究機関」についての感想を記入くだ
さい。 
◆ユネスコの科学及び科学研究者に関する勧告を尊重する必要性を感じた。 
◆大変有意義でした。これまで知らかった経済安全保障の中身を知ることができました。自
分の国の食糧、経済を守りたいのは普通の感情だと思いますが、政府の進める防衛・軍事に
関する動きはお話しいただいた通り、大変心配です。そう思う私の最も大きな原因は、モリ
カケだけでなく、統一教会の名称変更の経緯や、その他何でも黒塗の文書しか出さない、国
民のためにあるのでない（国民に隙を見せない、敵だと思っている）という感じの不誠実な
政府の対応や、国会でいくらうそをついても責任取らない、いかがわしい宗教組織に応援さ
れている経緯も説明しない国のリーダと政府に信用が置けないこと によるものが大きい
です。 
◆刃物（科学技術）を 誰が使うか で悪用される。その通りで、信用できない、悪どい人
達に武器を渡すと何をされるかわからない という不安があります。 
◆井原聰先生の膨大な調査研究をわかりやすくまとめていただき、とても勉強になりまし
た。基礎研究への予算の確保、日本の学術研究体制をより後退・変質させないために全力を
あげなければならないと改めて痛感しました。どうもありがとうございました。 
政府の拙速さなどがわかったようにおもう。 
◆自分の考えが定まらない問題なのですが，それを改めて突き付けられ悩みます．しかし，
考えるにあたり多岐にわたる情報のご提供も含め，熱のこもったご講演を拝聴させて頂き
ありがとうございました． 
 
国立研究機関に関する労働組合（学研労協と国公労連）の今後の取り組みについて、要望・
意見を記入ください。 
◆資料が配布されるとうれしい。 
◆2回のサテライトセッションは、どちらも専門家の方の詳しい現状分析や情報を聞くこと
ができて大変有意義だったと思います。またWEB会議の形式も、全国どこからでも参加で
きるので、参加しやすく良いと思いました。次回は組合内でももっと宣伝できたらと思いま
した。 
◆今後とも、基礎研究を充実するように取り組んでいってほしい。 
◆今回のようなオンラインイベントは（少なくとも拝聴する側は）遠隔地からも参加できる
ので大変ありがたく思いました． 
 


